
      Protokoll der Freundeskreisversammlung vom 08.02.2023

Anwesend: Mitglieder (s. Anwesenheitsliste im Anhang)
Beginn/Ende: 19.00 Uhr/20.35 Uhr

TOP 1 Begrüßung

Tagesordnung und Beschlussfähigkeit wurden festgestellt. Das Protokoll der 
letzten Sitzung wurde angenommen.

Die E-Mailadresse der Hortleitung wird korrigiert auf 
hortleitung@ikarus.schule.berlin.de 

TOP 2 Kassenbericht/Jahresbericht

Schatzmeisterin Frau Jenny Garnatz informiert über die folgenden Bankstände 
zum 31.12.2022:
Tagesgeld    7.854,28 € 
Bank     2.888,46 €
Kasse                 1.608,12 €  
Gesamt:  12.350,86 €

Revisor Herr Langosch und Revisorin Frau Rischke bestätigen die Richtigkeit und 
Vollständigkeit aller geprüften Unterlagen und der Barkasse und empfehlen die 
Entlastung des Vorstands.

Aktuelle Mitgliederzahl per 01.02.2023 ist 159 Mitglieder.

TOP 3 Entlastung des Vorstandes und der Revisoren

Vorstand und Revisoren wurden einstimmig entlastet.

TOP 4 Wahlen des Vorstandes und der Revisoren

Vorgeschlagen und anschließend einstimmig gewählt wurden:
Vorsitzende Katja Leyendecker
Stv. Vorsitzende Holger Doege
Schatzmeisterin Aylin Berk
1. Schriftführerin Sabine Gaul
2. Schriftführerin Roman Brunnemann
Revisor Jan Langosch

TOP 5 Anträge

1) Känguru Wettbewerb: Das Anmeldegeld  über 2,50 Euro pro Kind, insgesamt 
ca. 150 Euro wird übernommen.
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2) Nachantrag für die Konfliktlotsen:  8,50 Euro für den Kauf von ein paar kleinen 
Dankeschön-Geschenken für die Kinder. Alle haben die Prüfung bestanden, nur 
ein Kind war leider krank.

3) Zirkus-Projekt: Der Verein beteiligt sich anteilig  mit 7.000 Euro am Zirkus-
Projekt. 

ALLE ANTRÄGE WURDEN EINSTIMMIG ANGENOMMEN. 

TOP 6 Weitere Infos Zirkus-Projekt 

Das Zirkus-Projekt findet nach den Osterferien (17. April bis 5. Mai) statt. Die 
Preise haben sich erhöht, u.a. wegen Hygienemaßnahmen, Reinigung, etc. Die 
Kosten betragen jetzt 25 Euro pro Kind, statt vorher ca. 20 Euro.

Pro Kind wird von den Eltern bis zu 15 Euro für das Projekt bezahlt. Für bis zu 30 
Kinder der Willkommensklasse sollen die Beiträge vom Verein voll finanziert 
werden.  Es wird geprüft, ob für Kinder mit BerlinPass der komplette Betrag vom 
Amt übernommen wird.

Bei der BVV will Herr Brunnemann sich um eine Förderung über 2.000 Euro 
bewerben für das Zirkus-Projekt.

Fotos der Kinder während des Zirkus-Projekts zu machen ist aus 
Datenschutzgründen fast unmöglich. Frau Doege wird sich kundig machen. 
Eventuell kann eine Abfrage bei den Eltern vor dem Zirkusprojekt gemacht 
werden, welche Kinder fotografiert werden dürfen.

TOP 7 Bericht der Schulleitung

1) Studientag: es wurde u.a. über Stundenlänge, Teilungsunterricht und 
Doppelsteckung gesprochen. Es wird geschaut, dass soziales Training und der 
Klassenrat weiter ausgebaut werden. Demokratische Strukturen sollen ab der 
ersten Klasse Thema sein. Die Streitkultur soll weiter verkleinert werden.

Die Lehrer sind zufrieden mit dem Studientag, sind aber noch unsicher, welches 
Modell das Richtige ist. Es gibt immer schwierigere Rahmenbedingungen in den 
sozialen Strukturen und mit den Verhaltensweisen der Kinder.

Ein Amokalarm war ebenfalls auf der Tagesordnung.

2) Heutige Dienstbesprechung: es wurde unter anderem über ein Projekttag zum 
Thema Rassismus, Diskriminierung gesprochen. „Schule mit Courage“ hat sich 
vorgestellt. Die Finanzierung  wird eventuell anteilig vom Förderverein getragen.

TOP 8 Mitglieder Freundeskreis
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Viele Mitglieder zahlen nicht. Neben einer Mahnung soll  zukünftig am Ende des 
Jahres eine E-Mail an alle Eltern der Schule, auch die Nicht-Mitlieder, gesendet 
werden.

Es wird um den Jahresbeitrag und Spenden gebeten. Auch soll aufgeführt werden,
welche Projekte der Freundeskreis in der Schule unterstützt, welche 
Anschaffungen mit Hilfe des Geldes für die Kinder gemacht werden können.

TOP 9 Verschiedenes

1) Herr Brunnemann: Es gibt neue Plugins auf der Homepage, man kann jetzt 
sehen, auf welche Seiten zugegriffen wird. Die Seite des Freundeskreises hat 
fast keine Aufrufe. Sie soll überarbeitet werden, u.a. wird die Anmeldung im 
Verein vereinfacht, ein Image-Video über die geförderten Projekte  soll erstellt
werden.

2) Der Freundeskreis soll auch in und an der Schule sichtbarer werden, u.a. am 
Eingang, wo Werbung mit den geförderten Projekten gemacht werden kann.

3) Eine Familie der Schule hat eine Spende angeboten, die ausschließlich für 
Werbung für den Freundeskreis genutzt werden soll.

4) Online Shop: Frau Alison Spalding-Sablik wird keinen Onlineshop einrichten. 
Einzig praktikable Lösung wären Massenbestellungen.  Eine Möglichkeit wäre, 
eventuell dunkelblaue Shirts mit grünem Ikarus anzubieten, Grün und Blau als
Schulfarben zu etablieren.

5) Der Fahrrad-Parcours findet dieses Jahr nicht statt. Der Termin kollidiert mit 
dem Zirkus-Projekt. Der Parcours wird nächstes Jahr im Blick behalten.

6) Amazon Smile gibt es nicht mehr. Bildungsspender bleibt, soll noch mal 
beworben werden, auch auf der Homepage.

7) In der nächsten Sitzung wird über ein Herbst-Fest beraten.

Termin für die nächste Sitzung: Donnerstag, 08.06.2023, 19.00 Uhr

Sitzungsleitung: Katja Leyendecker

Protokoll: Sabine Gaul


